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9/30 水 
●河合町道路問題の調査
●議会運営委員会
●一般質問

9/29 火 

歯医者に行ってから議会に行きました
●質問の打ち合わせ
●代表質問山村議員が行いました。知事は中小企業の実態調査を大規模に行うと答弁しました。県
議団として東大阪などにもいって調査をし取り上げ続けてきたことです。一歩前進です。
母のお見舞い

9/28 月 

母の病院に行ってから議会に
●議会運営委員会
●代表質問
　自民党の代表質問に知事は山添村の国保が安く医療費が安く、自宅でなくなる人が最も高い。２
５年間献身的に働かれた吉本医師を高く評価して長寿日本１の県にしたいとの出られました。
私の考えていたこととぴったり。県全体で薦めるにはどうして行ったらいいでしょうか。　
●中南和地区常任会議

9/27 日 
●ディアドクターを見に行って来ました。
　過疎の田舎で献身的に医療に携わる医者医療の本来のあり方を考えさせられます。
知人のお見舞い
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9/26 土 

●コーラス
●友の会スタート集会
　奈良県高齢者大会介護保険１０年目ということで政権交代の今こそ介護保険制度の廃止を求め
るべきとのことでした。
母のお見舞い

9/25 金 
●質問の打ち合わせ
●天理王寺線地元説明会が河合町役場で行われ参加しました。広報で知らせていたため会場いっ
ぱいの参加者で関心の高さが伺えます。

9/24 木 ●質問の打ち合わせ
母のお見舞い

9/23 水 
奈良に帰ってきて家はやっぱりいいですね。
新聞に目をとうしてまた議会準備の続くデス
●生活相談・・・県営住宅の草刈問題

9/22 火 

お墓参りに行って来ました。お盆にも帰れなかったのですが、誰かがお花代えてくれて彼岸花を供
えてくれていました。
道路の渋滞もすこしありましたが、いつもより車が多く車間距離が詰まっていて心配でしたが無事到
着しました。

9/21 月 

ハル君はじいじに肩たたき券。わたしはチナッチャンから卵割り券とたまねぎの皮むき券をもらいま
した。
敬老とはもっと高齢の人かと思っていたら自分も孫から見たら敬老なんだと気付きました。
●広陵町老人福祉大会が開かれ午前、午後に分けて、大衆演劇がおこなわれました。かぐや姫ホ
ールは椅子を増やさないといけないほど超満席。今年１００歳を越えた人は１１人もいるそうです。

9/20 日 

●議会準備
　思いがけずに友人からの電話で娘さんが當麻の文晃堂で落語会にでるとのことで。急遽行って来
ました。文晃堂亭當麻寄席は今回で７回目。昔の酒蔵を会場にして、相撲甚句と落語のコラボレー
ションでなかなか味わいがありました。大きな酒樽が高座の横にあり、毎回こられる方も多く会場は
満席。こんな魅力のスポットをもっと多くに人に知っていただきたいと思いました。
落語はさすがプロ。思い切り笑わせていただきました。
母のお見舞い
●質問準備気が付いたら夜中の２時、でした。
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9/19 土 

　日本福祉大学の奈良県の同窓会があり、野口由起夫先生の講演を聞きに行って来ました。地域
福祉が大事、まちづくりがうまくいっているところは地価の下落も少ないということです。うまくいくと
はそこに暮らす人の生活が保障されること、地域をつなぐ専門職として社会福祉士がもっと位置づ
けられていく必要がある。

9/18 金 

●質問準備うちあわせ

　母の治療の件で紹介状を書いてもらい国保中央病院の緩和ケアの相談に行って来ました。透析
がある場合はホスピスではなく本院の入院になるとのことです。

9/17 木 

●各派代表者会議、議会運営委員会，SLを走らせる議員連盟
●本会議、知事からの議案提案がありました。
●全員協議会　がん対策条例について議員の全員提案を確認しました。
●関西広域連合についての学習会
●県議団会議
●質問打ち合わせ

9/16 水 　麻生内閣が退陣して、鳩山内閣が誕生しました。
　国民が選んだ新たな歴史の幕開けとなりました。
●議会運営委員会、一般質問のくじ引きで私の質問日は１０月１日の最後に決まりました。予定通り
なら３時１０分くらいからになりますが、前にも連絡していた時間が早まって少ししか見られなかった
といわれたこともありますので、２時３０分くらいからならテレビを見ていただければ放映されると思
います。
●過疎水資源対策特別委員会、基金を基にしての林業や道路予算が出されました。
　９月議会に県は提案していますが、政権交代で基金引き上げの話もあり凍結しておくようにとの指



示もあり、民主党の議員からは、必要なものや必要でないものをよく吟味する必要があるので詳し
い説明を求める意見が出されました。
　私は県が崩落危険を事前にキャッチするためのいち確認と連絡先を示すカンバンの設置予算が
出たことに対して、１１０番通報のときの一確認に電信柱の番号で位置がわかるシステムがあり、土
木事務所が２４時間緊急対応できるシステムがあればいいけれど県民にとったら１１０番のほうが
良く知られているのでその活用を求めました。
　また林業が小規模の所有者が管理できない状況になっていて、山の荒れる原因にもなるので委
託を受けた集団所有体制でやっている西粟倉村を紹介し県での取り組みを求めました、更に木材
の生産から流通までの流れで木を売りたい人が売り先がなくマキにしてしまったことや地元の木が
欲しいという消費者がホームセンターに行っても地元の木が手に入らないなど、三重県のようにホ
ームでも入手できるようにすべきと質問しました。
また空き家対策の問題西粟倉村では、国の制度を活用して地元が３５０万、国が３５０万で年３件ま
で地元ので補助する制度が木を使い大工さんを使ったりフォームであり奈良県での活用が０とのこ
とで積極活用を求めました。

●一般質問の打ち合わせ
母の見舞い

9/15 火 

●質問の準備
●あすの委員会の打ち合わせ

母の主治医の先生と病状説明を聞きました。
これ以上の治療を望んでいないので緩和ケアの紹介状をお願いしました。母のように自分の考えを
しっかり持ち意志がぶれない人は珍しいといわれました。

9/14 月 

●各課の説明
母の食事介助
●県議団会議
パソコンの外付けデスクをつけていただきました。
●県委員会総会

9/13 日 

●町内会の清掃
●生活相談
病院にお見舞い
●議会の準備
田原本町議選吉田かつのり議員、森よしこ議員が８位と１０位でそろって当選しました。
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9/12 土 

●田原本町町議会議員選挙の応援
　女性候補の地域で宣伝。反応が暖かく感じました。
母の病院にお見舞い。
●ホスピス勉強会に参加、一般的な診療所における在宅ホスピス医療。その問題点と今後の展望と
題して在宅療養支援診療所の坂根医院の院長坂根俊輔さんの報告を聞かせていただきました。

　奈良県のがん対策基本計画案では在宅ホスピスのネットワークが抜けているとの意見を聞かせ
ていただきました。病院と診療所、訪問看護ステーションなどのネットワークは人間関係を築きなが
らそのつながりで広がっていますが、担当者が交代したりするとすぐ崩れてしまうそうです。
　一人暮らしの在宅ホスピスをおこなっているあまい医院の先生も参加しておられましたが、今後ま
すますニーズが高まる分野であり個人の努力任せではない対策が望まれます。

9/11 金 

●がん対策委員会、７回重ねて議論してきましたが、最終的な文案にまとまりました。
９月議会で議員提案となります。
●厚生委員会
　医大の研究棟の動物の飼育に関する業務委託問題を取り上げました。
１５年間同一会社に契約を続け、今年から別会社に変更となるにあたり、有給休暇の継続を求めた
労働者止めさせられるという問題がおきました。
業務委託とは全てまる投げの委託が原則ですが、えさ代光熱費は大学側が負担、指示系統も直接
おこなわれるなど、偽装請負に当たるのではないかと質問しました。
県としては調査して報告すると答えました。

　また偽装請負の場合はその期間も派遣期間にカウントされるので、すでに７年、５年働いてこられ
たため３年を越えれば正規職員として職場に戻す義務が発生することになります。
この事例を通じて公務労働のアウトソーイングは本当にいいのか悪いのかの検討をすべきではな
いか、委託会社から大学に提示された人件費は実際の支給と月１０万円の違いがあり、結局委託
会社が利ざやを抜いて、サービス低下に繋がっていけば問題ではないかと指摘しました。
このような業務委託は２００以上の業務に及んでいることが明らかになりました。

　県は大願興産の産廃処分場が会社の倒産になったために今後公費を使って排水の処理をおこな
うための予算が出てきました。
　私は以前から問題になっていた中和営繕処分場が、悪臭の原因と結論が出て以降一定の改善は
されましたが、過去に埋め立てたものの中にはさまざまなものが埋め立てられており会社が稼動中
にボーリング調査などを行い対策を採るべきではないかと質問しました。
　県は法改正以後きちんとしているため法改正前のことは言えないという答弁でしたが、再度つぶ
れたあとから莫大な年月とお金をかけて処理するのであれば稼動中にきちんとすべきと要望してお
きました。
●県議団会議

9/10 木 

●広陵町地区計画問題、
●河合町の保育所問題

病院に食事介助
　主治医の先生にお話を伺いました。治療の効果がでているそうです。ホスピスの話もしてみました
が、治療していったほうが苦痛がやわらぐだろうといっていました。母も病院が気に入っていて、最
後はここでと思っています。先生に伝えるともう１回ぐらいは帰れるようにしてやるといってくれまし
た。

●厚生委員会の打ち合わせ
　次々と説明、６時過ぎになりました。帰りに病院によって来ました、先生の話に希望が持てたのか
少し元気になりました。

9/9 水 　病院へ、母の診察予定日でスケジュールを空けていたので少しでもそばにいてやりたいと行って
来ました。
ご飯のときだけ誰か来てくれたらと母の要望があり相談しました。看護師さんの相談したら手のか
かるのは母１人なので介助してくれるとのことでした。
家政婦協会や、ヘルパーステーションにも相談してみましたが、介護保険の適用外なので結構費用



がかかります。
●議会の準備
●がん条例について

9/8 火 
 

●田原本町議会選挙告示日、出発式で挨拶をさせていただきました。
●生活相談、入札問題
●国保病院のホスピスの見学と話を聞いてきました。

　病院へ、食事がほとんど取れていません、寝たきり状態で自分で食べられなくなっています、私が
口まで運んでやると少し食べてくれました。

9/7 月 
 

朝から母の状態が悪化して施設の医師から救急車で病院に搬送するのできて欲しいとの連絡有、
行って来ました。
かなりしんどそうでもう何もしてくれなくていいと言うのですが、傷みや苦痛は取って欲しいのです。
入院になりました、何度も繰り返しですが、だんだん弱ってくるのがわかります。
●県議団会議

9/6 日 
 

●林業問題を考える会に参加
川上村まで行って来ました、夫に運転してもらい、孫を連れて私が会議中温泉や川遊びなど堪能し
たようです。
●奈良県林業がたった１％の所有者が４４％の森林を所有、一方では５７％の所有者が持つ森林は
全体のたった４％で０．０１から１ヘクタールの小規模所有者が大多数を占めていることが県の資料
で判明して報告しました。
又奈良県独自の借地林業など５０００年の契約を結んでいる事例もあるそうです。
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9/5 土 
 

●田原本町議選吉田かつのり事務所開き、森よしこ事務所開きに参加。２名オーバーの激戦です。
●まほろば平和音楽祭に参加。ママさんコーラススイトピー、昨年に続いて２回目の出場です。
　そろいのピンクのコサージュをつけてうたいました。練習のときと違って広いホールのため声が遠く
に広がっていつもと少し違いましたが、まあまあの出来でした。今回は内容も豊で、充実していまし
た。拍手をたくさん頂きました。
●生活相談
　コーラスの成功を期して、お弁当で打ち上げです、来年はゾウ列車をしようという意見が出ました。
５年後にはリサイタルをと夢が膨らみます。
母のお見舞い。退院後疲れやすく食欲もなく、もっていったブドウをやっと食べてくれました。

9/4 金 

退院後初めて母がデイサービスに行くので朝から施設まで迎えに行って来ました
着替えや洗面を手伝い車椅子に乗せてデイサービスセンターへ
みんなが待っていてくれるのを楽しみにしていました
●議員控え室にいくと１０件の用事。
●２０億問題について
●人権施策課、奈良県の同和行政の終結についてアンケートの答えをもらいました
民主医療機関連合会の新人看護師さんに就職当時の話を聞かせて欲しいとの依頼あり、決算委員
会の翌日、スケジュールのたまたま空いている日でしたが埋まりました。
新人の人と話しをするのは大好きです。
●９月議会の議案についての説明、財政課、福祉部、障害福祉課、医師看護師確保対策室
民主党政権の下で基金の引き上げがおこなわれた場合も想定していましたが、今回の事業は国の
緊急経済対策の具体化がほとんどです。
●がん対策委員会、出来るだけわかりやすい言葉を使うようにとの意見が出ました。
　１１日に最終案をまとめます
●県議団会議　９月議会の打ち合わせ
●自治労連の要請、偽装請負問題
●南和地域の特養の新設について

コーラスの練習、いよいよあすまほろば音楽祭に出演です。１時３０分から、河合町間ほろ場ホール
にて入場料５００円、スイトピーでもしもそらから　と　折鶴をうたいます　是非おいで下さい。

9/3 木 無事帰ってきました。携帯電話に留守電がいっぱい。明日からまた頑張ります

9/2 水 世界遺産２箇所めぐってきました

9/1 火 
 

久々の休みを取って夫と２人で旅行に行って来ました
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